

# El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona)

Diario de avisos y noticias.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. 4.50  
Ultramar y Extranjeros. 15.

## PAGO ADELANTADO

## Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

## Dirección telegráfica CORREO-GERONA

—Gerona— LUNES 15 de Octubre de 1899—

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS a precios convencionales.  
Número suelto. 5 Cts.  
Número atrasado. 15.  
Paquetes de 25 números.

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sifilíticas.

**JUAN**

**JORDI**

Consulta de 12 a 1

Zapateria Vieja, 7, 1.  
GERONA

## FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER**

Consulta de 9 a 10 y de 2 a 4.

Progreso, 18, 2.  
GERONA

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Eduvigis

Cuarenta Horas

Iglesia de San Lucas

**RODAR LENA**

La prensa en general de Madrid, sólo con contadas excepciones, ha emprendido una campaña en contra de Cataluña, que bien merece calificarse de insensata.

No es posible leer sin enojo las tonterías y diatribas que a diario se escriben para encender el fuego y abrir abismos. Apoyada en promesas del Gobierno, de reformas radicales en el orden económico y administrativo, Cataluña pide el «acuerdo económico» y la descentralización administrativa. El Gobierno se comprometió a la regeneración del país dictando medidas enérgicas y acabar con corruptelas é inmorales.

Hasta ahora todo han sido palabras y los presupuestos a las Cámaras significan sólo sacrificios para el país. El Gobierno sólo se ha preocupado y preocupa de cobrar y hacer fondos y no de acabar con los millares de parásitos que viven en la holganza, empleo, de la pensión y a costa del país. Todas las promesas y compromisos solemnes se los ha llevado el viento.

Hay, pues, una cuestión de justicia y de razón en Cataluña, y su causa es

la de España entera. Es la guerra sin cuartel del país que trabaja, produce y ahorra, contra tantos millares de holganza, es que a la sombra de la ley, y aun a espaldas de ella, chupan la savia de la nación.

Este es el verdadero punto de vista de la cuestión, y todo lo demás son momos y sergas.

La prensa de Madrid, tomando por los cerros de Ubeda, no tiene sentido de la realidad, y saca de quicio las cosas, echando combustible a la hoguera.

Cataluña, esta, en su lugar, protesta y diciendo claramente al Gobierno que su misión no es solo ser «un gran alcahalero», sino preocuparse de exigir los más sacrificios posibles al país, haciendo positivas economías, moralizando la administración y cumpliendo sus promesas.

La prensa de Madrid, sobre cuya independencia y medios de subsistir allí, tanto se dice y habla pretendiendo girarse en tutora de las provincias españolas. La prensa de Madrid quiere constituirse en «supremo cacique» y en un gobierno irresponsable, y esto no está dispuesto a tolerarlo Cataluña ni ninguna otra provincia de España.

Qué significa semejante iniquidad en Cataluña, que ha logrado que como apretado haz vayan uniéndose los catalanes de todos matices y condiciones. Como se explica que al hablar de los gremios de Valencia, identificados de Barcelona, se imitan otros juicios y se siga otra conducta que con respecto a los de aquí?

Por el camino emprendido por la prensa

## J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos hipotecarios.  
CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31  
GERONA.

## ACADEMIA DE CORTE Y CONFECION

agregada al Colegio de Nuestra Señora del Pilar, (Albareda 15)

### Sistema Ocháran

declarado de texto en las Normales de Maestras por R. O. publicada en la «Gaceta» en 20 de Mayo último.

DIRIGIDA POR LA PROFESORA SUPERIOR D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner con título especial obtenido en Madrid.

Desde 1.º de octubre quedan abiertas las clases especiales para enseñar en pocas lecciones el corte y confección de prendas, tan necesario é indispensable a toda mujer.

sa de Madrid, insolente y procaz contra Cataluña, se va recto a conflagraciones y conflictos funestos para la patria.

## Revista bursatil

Barcelona 15 Octubre de 1899.

El movimiento de los valores durante la semana ha resultado poco satisfactorio, pues por una parte la ruptura de hostilidades entre boers é ingleses, produciendo un movimiento de baja extranjeris, y por otro la brusca subida en los giros, ha dado margen en la nuestra a que mantuviesen los valores un curso de continuas fluctuaciones, dominando en general la nota bajista por lo que la comparación semanal acusa notable descenso tanto para los valores del Estado como para los locales.

Paris inició la corriente bajista al empezar la semana, en que cotizó el exterior español a 61.67, siguiendo después la baja hasta 60.87, y si bien de este tipo pudo después reaccionar algo ó sea hasta 61.35, en la sesión sufrió de nuevo notable descenso, quedando de cierre a 61.85. La renta francesa ha oscilado también en sentido de baja, por más que la depreciación resultó poco importante, pues cierra a 100.30, Los Nortes y Alicante han venido dando un juego de notable flojedad en el transcurso de la semana, oscilado los primeros desde 207 a 186, tipo d que cerraron ayer, y las acciones de Alicante desde 272 a 250, afectando la baja igualmente a las Cubas que, después de un curso muy flojo cierran a 280 las de la emisión del 86.

Madrid sostuvo en principio con regular firmeza la cotización de valores del Estado, resistiendo a la corriente de baja

que mantenían las plazas extranjeras, pero desde mediados de semana cambió de aspecto, poniéndose bajo los tipos que señalaba nuestra plaza, por lo que, a pesar de la ligera reacción iniciada ayer, queda aquel mercado en situación poco favorable. La renta interior cierra allí a 64.80 contado y fin: el amortizable a 72.30, y los billetes hipotecarios de Cuba a 72.75 los de la emisión del 86, y a 60.80 los del 90.

Nuestra plaza continuó ayer durante la sesión de Bolsa con tendencia indecisa manteniendo los valores los cambios alcanzados anteayer con pequeñas fluctuaciones y determinándose de nuevo alguna baja en la cotización de Nortes y Francias.

La sesión del Casino Mercantil tuvo también escaso interés si bien resultó en general algo más sostenida.

## Desde Paris

Paris 13 de Octubre de 1899.

Sr. Director de EL CORREO DE LA TARDE

### El ultimatum del Transvaal

Si los Boers hubiesen entrado en campaña hace quince días habrían podido, sin gran dificultad apoderarse de Dundee y de Ladsmith, rechazar las tropas de Natal hacia Durban y fortificarse sobre toda la línea férrea que permite transportar rápidamente las tropas desde Durban a las fronteras del Transvaal y del Estado libre de Orange.

En cuanto a la frontera occidental la situación hubiera sido del mismo modo favorable a los Boers.

Los ingleses no estaban organizados para la defensa ni en Kimberley, ni sobre todo en Mafeking.

Los Boers, por lo tanto habrían podido operar fácilmente sobre esta línea férrea que desde el Cabo conduce á Boulavayo siguiendo las fronteras de los dos Estados.

Todo esto lo reconoce hoy el Gobierno inglés y por esto sin duda quiere, á todo precio, y valiéndose de una nueva infamia, ganar tiempo.

Los Boers no desconocían la parte débil, momentáneamente débil, de sus adversarios y no queriendo de ningún modo, obrar como bandidos, no queriendo imitar á Jameson, hace unos diez días mandaron un primer ultimatum por el cual consideraban como un casus belli el desembarque de nuevos refuerzos ingleses en Durban y el Cabo, como asimismo el envío de tropas hacia la frontera.

Desgraciadamente este ultimatum fué mandado por la intermediación de M. Milner, el alto-comisario británico en el Cabo quien temblando solo de pensar el desastre que podían sufrir las tropas inglesas si la guerra estallaba en aquellos momentos, mintió de la manera más descarada con estos ó parecidos terminos: «que no había que desesperar todavía; que no había necesidad de empujar las cosas hacia un extremo radical, imposibilitando á los amigos de soluciones pacíficas de Inglaterra de intervenir; que la Reina había reunido á los ministros en Consejo privado, y que era preferible esperar un acto soberano que no podía ser más que pacífico».

El pueblo boer no se dejó engañar. Su sentido práctico le hizo conocer enseguida donde estaba el peligro; pero el presidente Krüger, quiso apurar todos los medios de conciliación y aún á riesgo de indisponerse con el pueblo, impidió el ataque.

Muy pronto tuvo que cambiar de táctica el humanitario Krüger. Viendo que las tropas inglesas seguían organizándose y avanzando, conociendo el llamamiento de las reservas, teniendo en cuenta el silencio de una reina que en realidad no querrá perjudicar las fortunas ya bastante comprometidas de su hijo el príncipe de Gales, y de su nieto el Duque de Tefe, contrariado, pero por fin resuelto mandó un segundo ultimatum que esta vez no podrá ser esca moteado como lo fué el primero.

La suerte esta echada y va á cometerse un gran crimen, que deplorarán las almas honradas como ya deploraron el crimen que cometieron los Estados Unidos cuando por fútiles motivos declararon la guerra á España.

Solo un milagro podría salvar tanta ruina como se prepara.

Pero se dice que los ingleses á cambio de que les permitan esclavizar el pueblo boer, están en tratos con Alemania y con Prusia á cuyos imperios se darían ciertas compensaciones por su silencio, ¡que vergüenza!

Nosotros no podemos creer en tales pactos. Como, el Emperador Guillermo que tanta sensación causó con su célebre telegrama con motivo de la intentona de Jameson, olvidaría tan pronto su caballerosidad en favor del débil? Como, el Tzar, el promovedor del Congreso de la Haya en favor de la paz de este congreso que prometía para el nuevo siglo una era de justicia y de derecho convenía en tal infamia? No lo creemos.

A. SAISSY.

## Ferías y fiestas

Continuación de la lista de señores donantes que contribuyen á la suscripción para sufragar los extraordinarios festejos

que se celebrarán en esta ciudad en honor de su patrón San Narciso.

	Pesetas
Suma anterior	4.531'00
Fonda de Italianos	5
Don Arturo Rosés	5
Don José Begudá	5
Don José Gimbernát	5
Sres. Gallart y C. <sup>a</sup>	10
Don Jaime Giralt	12'50
Don Ramon Saldas	25
Don Antonio Planas	5
Don Carlos Martínez	25
D. Juan Jordi	10
Mr. Duch	5
Sres. Grober y C. <sup>a</sup>	25
Don José Puig Corominola	25
Don José M. Herrero	50
Excmo. Sr. Marqués de Camps	50
Sres. Planas Flaquer y C. <sup>a</sup>	500
<b>Total</b>	<b>5.293'50</b>

Continúa abierta la suscripción.

## Crónica

La comisión organizadora de los festejos que se celebrarán durante las ferías de San Narciso, no descansa en su activa campaña para que estos tengan la lucidez que se proyecta.

La sub-comisión organizadora de la retreta, ha circulado á casi todas las entidades de esta ciudad, una invitación para que tomen en ella parte activa, teniendo noticia de que son muchas las que piensan acudir á la misma, preparándose por lo tanto un brillante espectáculo, que no dudamos llamará la atención.

Los encargados del «Orfeo Catalá» hacen también activas gestiones para que este sea recibido como se requiere tan importante y artística sociedad y sean alojados sus individuos con la mayor comodidad posible.

Para el concierto que dará el Orfeo en el Teatro, hay gran pedido de localidades augurando un lleno completo en el coliseo, el día señalado para el mismo.

Las demás comisiones no cejan tampoco en su trabajo, pudiendo asegurarse por los preparativos, que los festejos de este año llamarán poderosamente la atención.

Ayer tarde en la calle de la Rutila, dos mujeres zurraronse de lo lindo la badana, resultando una de ellas, llamada Carmen Tarrés, con tales averías que hicieron necesaria su conducción al dispensario municipal, en donde fué convenientemente atendida por el facultativo municipal señor Ros.

Esta tarde á las seis se reunirá en sesión ordinaria de segunda convocatoria el ayuntamiento de esta ciudad.

Anoche, en el expreso pasó por esta ciudad en dirección á Francia el infante don Antonio de Orleans, quien llegó ayer á Barcelona de riguroso incógnito.

Ayer noche tuvo lugar en «Las Odalissas» el anunciado baile de sociedad, que como todos los que se dan en aquel floreciente centro, vióse sumamente concurrido.

La lluvia de ayer ha refrescado un tanto la temperatura que continuaba estival como si el otoño no hubiese empezado. Las operaciones de la vendimia han terminado sin que el fruto recojido haya alcanzado precio superior al que llevamos indicado.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca de los escándalos que casi á diario, dan en la Plaza del Carril las trabajadoras de las fábricas de Salt y Santa Eugenia que pasan por aquella plaza.

A cuantas personas encuentran, hacen blanco de sus cuchufletas, sin respetar sexos ni edades y ¡ay! de aquel que les contesta, pues le ponen de oro y azul, siendo tantas y tales las groserías y epítetos indecentes que pronuncian, que hacen enrojecer á la persona más libertina.

Creemos que con solo la presencia de un guardia municipal á la hora que acostumbra á ocurrir tales desmanes, bastaría para evitarlos y parar los pies á esas atrevidas trabajadoras.

Hoy ha llegado á esta ciudad, con objeto de pasar revista á la 4.<sup>a</sup> compañía de la Comandancia de carabineros de esta provincia, el coronel sub-inspector don Juan Alvarez Navarro, quien marchará mañana á Blanes y Lloret continuando la visita de inspección.

«Vida Nueva» publica esta semana una hermosa reproducción del cuadro de Benedito «El Aseo después del trabajo»; una caricatura del genial Apelles Mestres y artículos de «Clarín», Unánimo, Salvador Rueda, Maestu, Dionisio Pérez, Ruben Dario, Tolstoi y otros. «Hombres y hechos»; (Sección nueva por el celebrado escritor que oculta su nombre bajo el pseudónimo, «Dr. Pedro Recio de Tirteafuera».—Dos folletines).

Se vende á 15 céntimos.

Recortamos de nuestro colega «El Puerto» de San Feliu de Guixols, el siguiente suelto de crónica:

«Llamamos la atención de los señores remitentes de taponés al mercado de Londres para que tomen nota de las imprudentes declaraciones que la casa The Cork Company, Limited, de aquella plaza, se permite en una circular acerca de los taponés de corcho fabricados á mano, que no son de su elaboración».

El cúmulo de defectos imputado á todos los taponés que no son fabricados según el sistema de la casa, es considerable y, como es natural, los únicos perfectos son los de su fabricación.

Son dignos estos datos de ser conocidos de los exportadores de taponés de Cataluña por tratarse de una casa que se enriqueció con las comisiones de la venta sobre nuestro artículo elaborado y que hoy hace una propaganda ridícula para desprestigiar nuestros taponés y abrir el mercado á los de su fabricación».

Con motivo de ser el santo de la bellísima señorita Teresita Batlle, sobrina de nuestro distinguido amigo don José Feliu, ayer tarde celebró en casa de este señor una brillante velada musical á la que asistieron numerosas familias y amigos, que pasaron un agradabilísimo rato y fueron obsequiados por los señores de Feliu y su sobrina Teresita con la amabilidad de costumbre, con un abundante y esplendido lunch.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el segundo teniente de reserva gratuita de artillería don José Barrachina Roig, en la actualidad secretario de esta Delegación de Hacienda, en la que solicitaba se le concediese el retiro.

Nuestro distinguido amigo el exministro liberal don José Canalejas, ha ofrecido un premio para las carreras de velocipedos que se verificarán en esta ciudad el día 5 del próximo noviembre.

El premio consiste en un valioso objeto de arte y será adjudicado al corredor que presente su maquina mejor adornada.

Hoy ha empezado el arreglo del piso de la Rambla de Alvarez, cuya mejora era muy necesaria.

Esta mañana han contraído matrimonio, la simpática señorita de La Sellera, doña Dolores Clos con el propietario de San Clemente de Amer y distinguido amigo nuestro don Pedro Figueras.

Deseamos á los conyugues una larga serie de felicidades.

El general jefe de la Brigada que componen esta guarnición, don Francisco Perez Clemente, ha escrito á la Comisión de festejos una atenta carta ofreciendo su cooperación para todos los festejos que se celebren durante las ferías de San Narciso.

El domingo por la tarde, rieron dos pastores en la carretera de Palamós, cerca del matadero, propinándose sendos garrotazos resultando uno de ellos con una herida leve en la cabeza.

A nombre de don Alfonso M. Serravecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de cuatro pertenencias de una mina de manganeso con el nombre de «Teresa», sita en término de Dás, paraje llamado Sola d'en Guin; y a nombre de don Ricardo Cordomi y Jurqué, vecino de Barcelona se ha solicitado la de cuatro pertenencias de una de mineral de hierro con el nombre «Sesostris», sita en La Sellera, paraje llamado «Pla de Canet y Canet Coll de Gria».

Según aviso comunicado por la Dirección general del ramo á todas las estaciones telegráficas la equivalencia de la peseta con el franco se computa a razón de 1'23 en vez de 1'20 que venia rigiendo.

El 28 de Mayo de 1900 se verificara un eclipse total de sol, cuya zona central ha de atravesar por su mitad nuestra península.

Conforme anunciamos, el sábado por la noche celebróse una brillante reunión en casa de nuestro amigo don Miguel Carreras.

La «soiree», dabase con motivo de la próxima marcha de los señores Carreras por haber sido destinados á Mahon y con tal motivo vieronse patentizadas las innumerables simpatías y amistades que se han creado dichos señores durante su permanencia en esta ciudad.

Entre la infinidad de señoras y señoritas, que vimos por los salones, recordamos las señoras de Montsalvatje, viuda de Rigau, de Sayz del Campo, de Rivera, Bofill, Andía, Delmás, Butigiéig, Lafuente, Calvo, las señoritas Conchita Rigau, Carmen Montsalvatje, Dorina Quintana, Dolores Esteban, Armenia Rodriguez, Anita Delmás, Anita Vilanova, Julia Romero, Ana Lafuente, Dolores Comas y otras varias que sentimos vivamente no recordar.

El elemento feo, hallabase muy bien representado, y entre el, vimos al señor Coronel de San Quintín don Leopoldo Sayz del Campo, á los bizarros oficiales, señores Lafuente, Gonzalez, Santos, Gutierrez, Quixano, Bruna, Calvo, Andía, Butigiéig, y á los señores Rivera, Ordoñez, Oliva, Rigau, Esteban, Vilanova, Garcia, Balari Delmás y otros.

Las horas que duró la reunión hicieron se brevísimas, y agradables entre el canto y las composiciones ejecutadas al piano, en el que lucieronse varias señoritas y nuestro buen amigo Oliva.

Bailaronse también preciosos lance-

ros y rigodones y antes de terminarse la reunión fueron obsequiados los que a ella asistieron con un espléndido «buffet».

La señora de Carreras y su simpática hermana Margarita, atendieron a todos los concurrentes é hicieron en unión de don Mignel Carreras, los honores de la casa, de la que salieron altamente satisfechos y complacidos cuantos tuvieron la dicha de asistir a tan brillante reunión de la que guardarán eterno recuerdo.

Por la dirección general de Propiedades y derechos del Estado, se ha adjudicado a don Pedro Angelats y a don Francisco Sadurní por la cantidad de 44'32 pesetas, una parcela de terreno en la carretera de Barcelona a Ribas.

El presidente del Club Velocipedista de esta ciudad, nuestro querido amigo don Juan Ferrer, ha denunciado al jefe de policía, que de el velódromo que en la carretera de Barcelona posee la mencionada sociedad, ha desaparecido una campana de bronce, ignorándose quien pueda ser el autor de la sustracción.

Dos sujetos que bebieron unas copas de más, armaron ayer un fuerte alboroto en la taberna llamada «el Gurugú», por cuyo motivo fueron conducidos al cuartelillo, donde durmieron la noche que llevaban.

La junta de clases pasivas ha señalado el haber mensual de 22'50 pesetas en concepto de retiro provisional al carabineiro Salvador Tubert Torrentá.

Se le ha concedido el retiro con el haber mensual de 100 pesetas, al sargento de la guardia civil José Bergés Roig, cuyo haber le será satisfecho por la tesorería de Hacienda de esta provincia.

La comandancia de carabineros de esta provincia, ha remitido a la delegación de Hacienda para su conformidad, las cuen-

tas de las obras hechas por administración en la casa-cuartel de Portbou.

Ayer se unieron en Olot, con el indisoluble lazo del matrimonio la bella y simpática señorita Carmen Montsalvatje, hija del banquero de aquella población don Juan Montsalvatje, con el joven fabricante de la misma villa, don Emilio Sagrest.

Deseamos a los recién casados una larga é interminable luna de miel.

La guardia civil del puesto de planes ha denunciado a Rafael Geremias Torres por apacentar ganado en una propiedad de don Juan Forquet sita en aquel término y a José Gual Massó, por igual motivo, en propiedad de don Joaquin Gelabert, situada en el propio término.

El gobierno civil, ha remitido a la delegación de Hacienda de esta provincia el expediente de arbitrios del pueblo de San Pedro Peseador.

Se ha dispuesto que los individuos de tropa que se hallan en uso de licencia trimestral en virtud de la real orden de 18 de julio último, continúen disfrutándola hasta nueva orden.

Mállase vacante el cargo de depositario de el ayuntamiento de Ventalló.

Las personas que deseen desempeñar lo y reanar para ello los requisitos y condiciones que la ley previene, pueden solicitarlo dentro de ocho días.

A las 11 y media de la mañana del día 12 de noviembre próximo tendrá lugar en la alcaldía de Lloret la subasta para la adquisición de dos coches funebres para la conducción de cadáveres, debiendo uno de los coches ser nuevo y el otro ya usado.

Servicio particular de «La Neofanía».— Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer a las 12 de hoy.

En la ciudad: Narciso Serra 53 años.

En el hospital: Hilarian Rodriguez, 33 años.

Nacimientos: varones 0; hembras 1.

¡OH! ENFERMOS QUE PADECEIS!  
Recobrad la alegría. pues en pocos dias recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de mas de veinte años. Para deteles léase Milagrosa Inyección ó Confitas anti venéreos y Roob anti sifilítico COSTANZI en 4.º pag

Sección comercial

Table with exchange rates for various locations: BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, Cambios del día 16 de Octubre de 1899, Interior, Exterior, Cuba 1886, idem 1890, Nortés, Francia, Alfonsos, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño, París vista, Londres vista.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 16.— El señor Dato ha ultimado hoy el presupuesto del Ministerio de la Gobernación, en el que introduce 2 millones de economías.

—Noticias de Alival dicen que se observa gran descontento entre los burguers.

Un telegrama que publican «Las Noticias del Africa», periódico del Cabo de Buena Esperanza, dice que los burguers de la primera de las citadas poblaciones están unánimes en la idea de que esta vez debe resolverse la cuestión entre Inglaterra y el Sud de Africa de una manera definitiva.

Los burguers no tienen impaciencia por combatir, pero están absolutamente dispuestos para la guerra.

Las tropas inglesas aguardan a saber esta noche por telegrama que se les remitirá desde Londres, cual será el próximo movimiento que han de efectuar.

En la frontera de Bantolandia se han establecido una serie de puestos militares para vigilarles.

—El ministro de la Gobernación ha recibido una carta del señor Moret, acusando recibo del proyecto de reformas sociales del señor Dato.

Como el exministro liberal, presidente de la comisión de reformas sociales, no puede hallarse en Madrid para ejercer su cargo y dar cuenta del proyecto de ley, ha escrito a don Gumersindo Azañate remitiéndole dicho proyecto, para que reuna a la comisión, como vicepresidente de la misma.

—El señor ministro de la Gobernación ha pasado toda la noche estudiando los presupuestos de su departamento.

Se cree que las economías se elevarán a dos millones de pesetas, castigándose mucho los gastos de material.

El señor Villaverde confirió anoche con el señor Dato y hoy lo hará con el marqués de Pidal para tratar del mismo asunto.

Cuando esté ultimado todo lo relativo a las economías, el ministro de Hacienda presentará a sus compañeros un estado dando cuenta de sus trabajos.

De las cifras de las economías se ocuparán los ministros en el Consejo que presidirá S. M. el jueves próximo.

Las economías no llegarán a 40 millones.

—Participan de Oporto que han ocurrido cinco casos y dos defunciones de peste bubónica.

—Ayer debió celebrarse en Almeida un meeting en favor de la revisión del proceso de Montjuich, pero se suspendió por no haber llegado a aquella capital los oradores que en el habían de tomar parte.

—La «Gaceta» de hoy publica, entre otras, la siguientes disposiciones:

«Presidencia».—Real decreto disponiendo la apertura de las Cortes para el día 30 del actual.

«Fomento».—Real orden disponiendo que por la Dirección de obras públicas se de colocación a los obreros despididos del Arsenal del Ferrol.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

LA SEÑORA DE VILLEMOR

doncella permaneció durante algunos momentos estupefacta, anonada. Después puso a lanzar gritos agudos y roncós.

Balveigne y sus guardas, que habían permanecido hasta entonces en la espesura del bosque de pinos, puestos ya en cuidado por el acre olor que despedía la humareda del incendio y por los vagos resplandores que devisaban a través del remaje sombrío, deslizándose entre los troncos apretados, oyeron aquellos gritos y llegaron a todo correr.

Y encontraron sobre el cerro poblado de yerba a la infeliz Teresa, de rodillas, con los brazos cruzados extendidos hacia el cielo y gritando, sin cesar, las mismas palabras con una voz estridente y ronca:

—¡Socorro!... ¡Señorita!... ¡Señorita!... ¡Allí!... ¡Dios mío!... ¡Señor! Socorro!

Durante un minuto, aquellos homores, cegados por el incendio, domi nados por el horror tragico de la situación, quedaron estupefactos, sin comprender aún.

Llegaba entonces a la extremidad del primer declive que terminaba diez pasos mas allá, en el borde extremo del precipicio.

Mis pies detuvieronse cogidos por los tallos sarmentosos de un arbol enano.

Y rodé por la pendiente.

Un grito horrible resonó. Mi pobre anciana madre me acababa de verme a caer.

Locamente, con un salto sobrehumano, arrojóse hacia adelante para detenerme.

¡Que espantosa desgracia!

No pudo cogerme, vaciló y cayó de un modo rudo sobre la roca, y fué también arrastrada por la pendiente.

En un segundo no mas desaparecimos una tras otra e el abierto vacío que el incendio iluminaba con un resplandor rojizo, haciendole parecer como la boca de un horno...

La horrible catastrofe había sido tan imprevista y tan rápida, que la

LA SEÑORA DE VILLEMOR

Pero... de pronto empiezan a elevarse llamaradas de humo negro, que saltan de un punto del valle situado completamente debajo de las últimas pendientes de la montaña.

Allí, en cuyo punto no podíamos ver desde el sitio en que nosotros estábamos.

Pero se distinguían claramente las ascendientes evoluciones de las grandes masas de humo.

parecían pegadas a los flancos vecinos:

Un fuerte olor a chamusquina llegaba hasta nosotros.

Después, en la vaguedad del crepúsculo que descendía sobre el valle, apareció una grandiosa luz rojiza.

Sus reflejos ensangrentaban la rocas de la vertiente opuesta de aquel día.

—¡Dios mío!

—¿Que hay?

—¡Es fuego!

Se levantó y me puso en manos de la doncella, diciendole:

—Quedáos aquí y tened mucho cuidado de Regina, voy a dar cuenta de lo que sucede.

»Y mi madre se acercó a la cumbre de la roca.

»Era, efecto, un incendio considerable, que devoraba los edificios de una magnífica granja, rodeada de cobertizos, cargados de forraje y de paja, y que pertenecían a los proveedores del ejército.

El fuego, prendido en varios sitios a la vez, por alguna mano erimonia, sin duda, se desarrollaban con un poder inaudito y una rapidez terrible.

Ya las llamas salían de todas partes y se elevaban claras y rectas, arro



# Milagrosa Inyección COSTANCI

O CONFITES ANTIVENEREOS Y ROOB ANTISIFILITICOS

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más reciente que merecen del público, de todas las naciones los Remedios COSTANCI, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en veinte o treinta días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas «cándelillas». En 2 ó 3 días cesa radicalmente la «purgación» reciente y en 5 ó 6 días la «crónica». Inmejorable para las «ulceras y flujo blanco» de las mujeres, areñillas y catarros de la vejiga escorozos uretral s, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de las sífilis el Roob, ha dado pruebas patente de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, por que es el único que no contiene ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mas del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Ptas. 4. Precio de los Confites antivenereos para quienes no quieren usar inyección Ptas. 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias añadido 0,50 dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Gerona, en la Farmacia del doctor Francisco de A. Roca, Cori Real 4, y en la Farmacia del doctor Agustín Garriga Mundet, Platería 29.

**PRIMER PREMIO**

Laureada con el Primer y único Premio concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad de aceite que la Emulsion Scott. Es de sabor tan agradable que los niños la toman con delicia. Es más fácil de digerir y más reconstruyente que cualquier otra emulsion.

**EMULSION PURIFICADA**

SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

## Fonda Central del Jardín DE PACULL Y ROBERT

Pleza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, número 1 BARCELONA.

Grandes rebajas en los precios, tanto a la carta como a cubiertos.

CUBIERTOS desde 2 pesetas, 4 platos, 4 postres, pan y vino.

ABONOS desde 18 y 20 duros con habitación. Cocina española y francesa a la altura de los grandes Hoteles. Bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias. Timbres eléctricos en todos los departamentos. Visita esta Fonda y os convenceréis de la verdad como lo acredita su numerosa clientela.

## MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES  
Calle de Albareda número 13, 2.ª, Gerona

Administración de fincas rústicas y urbanas.  
Asuntos pendientes del Consejo de Estado.  
Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña.  
Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.  
Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.  
Redención y cobro de censos.  
Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de avisos.  
Diligenciamiento de exhortos, cartas-ordenes y suplicatorios para todas las provincias de España.  
Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos y contenciosos.

CALLE DE ALBAREDA NÚMERO 13, 2.ª GERONA

### LA SENORA DE VILLEMOR

ando c. ispa.

Se distinguan perfectamente los mas pequeños pueblos, los bosques de madera, las aisladas cabañas, los ríos y las praderas.

Estando así en estas habladurías les vino una carta en la que se leía lo siguiente:

«Apreciado padre: siéndome de atender mis suplicas, os pido la gracia que podéis muy bien darsela a un hijo vuestro—el permiso para entrar, de nuevo en vuestra casa el 17 de marzo.»

«Espera de usted padre, este, vuestro hijo, que se arrodilla a vuestros pies pidiendoos la bendición,

Jacinto Vincens.»

Esta carta la recibieron el día 9 del mismo mes de marzo, quedando muy contentos todos de su hijo.

Y la recibimos estando allí en la padra.

Mi madre estaba extasiada y temblando, pero sin hacer un movimiento ni decir una palabra.

Inducida por una invencible curiosidad la mujer a quien yo estaba conñada se iba acercando a los bordes del abismo, para ver también el foco y la causa de aquel gigantesco incendio de que estábamos abiendo antes de recibir la carta.

Muda de espanto, miraba con los ojos muy abiertos.

La deslumbrada claridad la hipnotizó, y se olvidó en un momento de la niña que tenía de la mano; y que se movía detras de ella, en la relativa oscuridad producida por la oposición de las luces.

### LA SENORA DE VILLEMOR

¡Ay!

—¿Que pasa?

—Esto fué bastante para que la desgracia, que nos echaba sus garras se cebase en nosotros...

Fuera turbación natural, atracción física o mirada sugestiva del inmutable y cruel destino, lo cierto fué que solté mi mano de la de Teresa y corrí ciegamente, con toda la velocidad de mis piernecitas, vacilantes y poco seguras...

—Hacia donde?

—Hacia el abismo.

En aquel momento, los techos de los edificios incendiados se destruyeron, con porción inaudita de chispas, y las contenidas llamas surgían libres y claras.

Llegaba entonces a la extremidad del primer declive que terminaba diez pasos mas allá, en el borde extremo del precipicio.

Mis pies detuvieronse cogidos por los tallos sarmentosos de un árbol enano.

—Como!

—Si es así!

Y rodé por la pendiente.

Un grito horrible resonó. Mi pobre anciana madre me acababa de verme caer.

Locamente, con un salto sobrehumano, arrojóse hacia adelante para detenerme.

¡Que espantosa desgracia!

No pudo cogerme, vaciló y cayó de un modo rudo sobre la roca, y fué también arrastrada por la pendiente.

En un segundo no mas desaparecimos una tras otra en el abierto vacío que el incendio iluminaba con un resplandor rojizo, haciendole parecer como la boca de un horno...

La horrible catastrofe había sido tan imprevista y tan rápida, que la